SESIÓN 1-EJERCICIO 1

LA DISTANCIA

El facilitador o facilitadora comenzará la sesión con la realización del siguiente ejercicio:

"Los agentes (o operadores) del desarrollo, cualquiera que sea su dominio de intervención (salud, agricultura, ...) y cualquiera que sea su origen (autóctonos/expatriados), son confrontados, cuando están sobre el terreno (...) a las prácticas técnicas para la cual han sido formados (suponiendo que tiene en su disciplina una competencia incontestable, lo cual es a menudo su caso), pero sobre todo a un choque mayor que les inflige la realidad: los comportamientos y la reacción de la gente con la cual tratan (sus clientes en un sentido, sus pacientes,...) no son ni se comportan como habríamos esperado (...).



La percepción de esta distancia entre las actitudes defendidas y deseadas de la poblaciones meta y sus actitudes reales es una experiencia a menudo traumatizante, en general dolorosa, que todos los prácticos del desarrollo han, yo creo, vivido en registros variados" (Olivier de Sardan 2006, 28).

Ejemplificar y debatir en grupo las siguientes cuestiones:

- ¿HAN EXPERIMENTADO DICHO CHOQUE EN SU PRÁCTICA DEL DESARROLLO?
- ¿CONSIDERAN EVITABLE DICHA DISTANCIA?
- ¿LA TIENEN EN CUENTA EN SU PRACTICA DEL DESARROLLO?

El facilitador o facilitadora sintetizará las respuestas en un Panel y el material será guardado hasta finalizar el curso. Se titulará Panel Ejercicio 1 "La distancia"